
 

 

L’AVEP1 

ASSOCIATION VAUDOISE DES ENSEIGNANT-E-S DU CYCLE PRIMAIRE 1  
SPV, Chemin des Allinges 2, 1006 Lausanne 

Vous convie à son Assemblée Générale 
le mercredi 6 avril 2022,  

de 14h00 à 17h00 
Elle se déroulera selon les règles sanitaires en vigueur en avril 2022. 

à la salle de projection du collège Arnold Reymond à Pully ,  1

ainsi qu’à l’apéritif qui suivra. 

1.     Message de la Présidente 
2.  Messages des invité-e-s 
3.  Approbation du procès-verbal de l’AG 2021 http://avep1.spv-vd.ch/#/ag 
4.  Approbation du rapport d'activités 2021-2022 
5. Rapport de la caissière et des vérificatrices des comptes 
6.  Elections des délégué-e-s à l’AD SPV 
7.  Présentation de la résolution de l’AVEP1 
8.  Message de la SPV 
9.  Dernières nouvelles 
10.  Divers 

Les propositions individuelles peuvent être envoyées jusqu’au vendredi 25 
mars 2022 à Gaëlle Gilliéron : avep1@spv-vd.ch 

Conférence sur l’école en plein air de Nathalie Barras - Raemy, 
pédagogue par la nature et chargée de cours chez SILVIVA 

VENEZ NOMBREUSES ET NOMBREUX À NOTRE AG ! 

 Plan d’accès en quatrième de couverture1
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Rapport d’activités de l’AVEP1  AVRIL 2021 - MARS 2022 

Chers et chères membres,  

A l’heure où nous écrivons cet AVEP’1fo, nous espérons pouvoir organiser cette 
assemblée générale telle que présentée en première de couverture. Elle se 
déroulera selon les règles sanitaires qui seront en vigueur en avril. Nous ne 
manquerons pas de vous tenir au courant via une newsletter. 

Au plaisir de vous revoir et bonne lecture !  

NOTRE COMITÉ 
Comme chaque année, les vives discussions qui ont eu lieu lors de nos différentes 
séances de comité nous ont permis de continuer nos batailles. La question des 
élèves à comportements difficiles, les effectifs de classe, ainsi que d’autres 
thématiques nous ont bien occupées cette année. Nous cherchons toujours à 
traiter des problématiques liées aux 1-2P comme aux 3-4P. Nous collaborons avec 
les autres associations de la SPV. Nous sommes en lien avec le Comité cantonal 
de la SPV qui sollicite notre avis sur certains dossiers, comme la consultation sur la 
refonte des cahiers de communication et des agendas des élèves, la mise en 
œuvre du concept 360° dans les établissements, et les difficultés de procédures 
pour commander du matériel pédagogique. Nous avons également tenu à vous 
informer au mieux de notre travail par le biais de nos newsletters ou d’articles 
dans le journal « Majuscules » de la SPV.   

Cette année, il y a eu plusieurs changements au comité. Nous avons accueilli 
Alexandra Nussbaum, enseignante en 3-4P, qui a participé à nos séances de 
comité depuis la rentrée d’août 2021. Etant en congé maternité, elle ne sera pas 
présente lors de l’assemblée générale pour être élue. A voir en 2023 si elle désire 
à nouveau nous rejoindre. Après une année au comité, Adèle Billotte a choisi de 
ne pas continuer notre collaboration pour mieux se consacrer à son nouveau 
rôle de doyenne.  

Pour que notre association puisse continuer à représenter toutes et tous les 
enseignant-e-s du premier cycle primaire ainsi que toutes les régions du canton, 
notre comité a toujours besoin de nouvelles et nouveaux membres. Alors si vous 
êtes intéressé-e-s à nous rejoindre, contactez-nous à avep1@spv-vd.ch  

Nous sommes également solidaires des autres associations de la SPV. Toutes n’ont 
pas la chance de fonctionner aussi bien que la nôtre. C’est pourquoi, nous vous 
demandons de parler de la SPV et de ses associations autour de vous. Il est très 
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important de trouver des collègues intéressé-e-s à s’investir afin que ces 
associations puissent jouer pleinement leur rôle, tant auprès du DFJC que de la 
SPV. Les personnes intéressées peuvent s’annoncer à info@spv-vd.ch.  

RETOUR DE NOTRE AG 2021 
En 2021, la pandémie ne nous aura pas laissé de répit et l'assemblée générale a 
dû être dématérialisée. Avec une enveloppe un peu plus remplie qu’à son 
accoutumée, vous avez dû voter grâce à un système en ligne. Le taux de 
participation fût élevé et le comité vous en remercie. Comme à son habitude, les 
membres ont accepté l’ensemble des sujets qui étaient soumis aux votes 
électroniques.  

CAHIERS DE COMMUNICATION ET AGENDAS 
En automne 2020, nous avions été approchées par Joëlle Cochard de la 
Direction Pédagogique qui souhaitait consulter les différentes associations 
professionnelles concernant la refonte des cahiers de communication et des 
agendas. L’AVEP1 et la SPV ont ainsi pu faire part de leurs remarques et 
suggestions de modifications. Si l’intérieur des cahiers de communication et des 
agendas n’a soulevé que peu de réaction, on ne peut pas en dire autant des 
couvertures et des quatrièmes de couverture. Fin juin 2021, nous découvrions la 
réédition choisie par le Département. Nous vous avions tout de suite fait part de 
notre mécontentement via une newsletter. Nous l’avions également explicité 
auprès de la Direction Pédagogique. L’idée de faire remplir les cubes par des 
élèves de 4-5 ans était totalement inadéquat malgré le document sur le portail 
pédagogique de la DGEO proposant des pistes d’exploitation. Document, qui, 
par ailleurs, nous a semblé être diffusé bien tardivement. Nous pouvons nous 
questionner sur l’anticipation du Département quant à leur communication au 
sujet de ces cahiers de communication et agendas. Nous nous rappelons toutes 
et tous des vives réactions qu’a suscité le logo du drapeau LGBT sur les agendas 
des 9-11S.   

Cet automne, comme promis, Madame Cochard nous a recontactées pour faire 
un point après deux mois d’utilisation de ces outils et nous informer qu’un 
nouveau projet de première et quatrième de couverture était en cours. Nous 
espérons que cette fois-ci, elles correspondront mieux aux besoins des élèves et 
enseignant-e-s du cycle 1 et que nos observations seront mieux prises en compte. 
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RENCONTRE AVEC LA DGEO 
Suite à notre AVEP’1fo 2021 et ces riches sujets, le Directeur général, Monsieur 
Valceschini, a sollicité un rendez-vous avec notre comité, afin de discuter entre 
autres des effectifs de classe. Nous nous sommes donc rendues à la DGEO, 
accompagnées de Gregory Durand, en août dernier. La discussion, également 
en présence de Madame Nathalie Jaunin, Directrice générale adjointe à la 
Direction pédagogique, fut constructive et enrichissante, mais n’a pas abouti à 
des changements concrets. Nous avons pu constater que les effectifs de classe 
sont conformes à la loi et continuent à être en diminution. Le Département est 
conscient de devoir soigner les transitions, notamment l’entrée à l’école, mais les 
solutions qui se profilent sont, en partie, propres à chaque établissement. Une 
seule et unique réponse n’est pas envisagée par le Département. Nous avons 
également évoqué l’augmentation des difficultés de comportement de certain-
e-s élèves, face auxquel-le-s nous n’avons que peu d’alternative. A cela, nos 
deux interlocuteurs réitèrent que le Concept 360° est une opportunité d’élaborer 
des outils au sein même d’un établissement ou d’une région pour pallier ces 
diverses problématiques. Souhaitant faire avancer les réflexions et être force de 
propositions, l’AVEP1 vous propose une résolution lors de son assemblée. Vous 
pouvez déjà en prendre connaissance dans cet AVEP’1fo.  

GROUPE DE TRAVAIL : REMPLACEMENTS 
Petit retour en arrière, lors de l’AG 2019, nous avions voté une résolution « Pour 
des remplacements de qualité », laquelle avait été reprise par l’Assemblée des 
délégué-e-s de la SPV afin d’obtenir plus de poids auprès du Département. Un 
groupe de travail avait été mis sur pied à la DGEO en mars 2020. Notre 
présidente, Gaëlle Gilliéron, ainsi qu’Yves Froidevaux et Gregory Durand, nos 
deux permanents de la SPV, y ont participé. Pour rappel, nous demandions à ce 
qu’apparaisse le cahier des charges des enseignant-e-s sur la plateforme MIREO 
afin que les remplaçant-e-s soient conscient-e-s de leurs devoirs et responsabilités 
auprès de nos élèves. Nous revendiquions une meilleure qualité des 
remplacements : une grille d’observation à remplir par les directions a été 
élaborée. Nous souhaitions également qu’un classeur administratif uniformisé 
pour toutes les classes du canton soit créé. Les réflexions et propositions de ce 
groupe sont maintenant entre les mains de la DGEO. Nous attendons de voir 
comment la Direction générale se positionnera et comment elle définira les 
modalités d’application et de mise en œuvre.  
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DERNIÈRES NOUVELLES 
Formation ABC Boum :  

Cela fait plus de 4 ans que l’AVEP1 organise la formation ABC Boum pour ses 
membres. Cette formation ludique en graphomotricité a rencontré un énorme 
succès au vu des listes d’attente qu’il y avait chaque année pour y participer. Il 
semblerait également qu’elle ait énormément plu à toutes les participantes. Cette 
formation ne sera malheureusement pas reconduite cette année car la 
formatrice a décidé d’arrêter de donner ses cours. L’AVEP1 étant toujours 
désireuse d’offrir de chouettes formations à ses membres, nous sommes 
maintenant à la recherche de nouvelles idées. Si vous avez participé ou entendu 
parler de cours intéressants, n’hésitez pas à nous en faire part en nous 
contactant par mail à : avep1@spv-vd.ch  

DAL :  

Il y a toujours de nombreuses doléances justifiées concernant la DAL. Les 
nouvelles mesures qui ont été mises en place par le canton afin de commander 
du matériel pour nos classes et les conditions de remboursement, nous semblent 
aberrantes. La SPV en lien avec l’AVEP1, l’AVEP2, et l’AVEENAC travaille 
évidemment sur le sujet. Une rencontre avec la DAL est prévue prochainement. 
Nous vous tiendrons au courant de l’aboutissement de cette entrevue au plus 
vite.  

RÉSOLUTION 2022 
Cette année, le comité a travaillé autour de la thématique de l'entrée à l'école. Il 
s’agit d’un sujet qui nous concerne particulièrement puisque la majorité d’entre 
nous enseigne en 1-2P, mais également car ce sujet vous interpelle et vous 
interroge. Nous sommes en effet régulièrement sollicitées à ce sujet et, à l'air du 
Concept 360°, il nous semblait opportun de nous y atteler. Nous avons donc 
préparé une résolution que nous souhaitons vous présenter lors de l'AG 2022. 
Celle-ci demande notamment une aide supplémentaire à chaque rentrée 
scolaire, des solutions rapides et efficaces et la création de plusieurs canaux 
facilitateurs de transition entre la maison et l'entrée à école. 
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CONFERENCE 
L’école en plein air suscite un grand intérêt depuis quelques années. Avec la crise 
sanitaire, nous avons été encouragé-e-s à sortir et de plus en plus d’enseignant-e-
s ont réalisé les avantages que pouvait apporter cet enseignement hors de nos 
murs. Au comité, toutes convaincues par les biens-faits de l’école à l’extérieur, 
nous avons eu envie de vous faire profiter de l’expertise et de l’enthousiasme de 
Nathalie Barras-Raemy, pédagogue par la nature et chargée de cours pour la 
fondation SILVIVA. Elle interviendra en fin d’assemblée générale, juste après la 
partie statutaire.   

Nous espérons que vous apprécierez sa venue autant que nous, et nous nous 
réjouissons de vous retrouver. 
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Transition préscolaire - scolaire : pour un meilleur 
accompagnement des élèves dans leur entrée à l’école  

Considérant : 
• La mise en place du projet 360°, visant à soigner la transition entre le préscolaire et la 

scolarité obligatoire  
• L’intervention de la SPV auprès de la DGEO et de la DGEJ afin de traiter la 

thématique des élèves avec un comportement violent 
• La diffusion du reportage Quand les petits pètent les plombs, émission Temps Présent 

du 21 janvier 2021 de la RTS et les vives réactions qu’il a suscitées  
• Le dépliant sur l’entrée à l’école, créé et diffusé par la Direction Pédagogique 
• Une augmentation de témoignages exprimant la détresse des collègues, face aux 

comportements d’élèves difficiles, signalés ou non, avant l’entrée à l’école  
• Une augmentation d’élèves à besoins particuliers, notamment liés à la volonté d’une 

école à visée inclusive  
• L’enquête de la SPV d’octobre 2021, indiquant que 90% des répondant·e·s observent 

une augmentation des élèves ayant des problématiques d’ordre éducatif et social 
• La prise de position de la Conférence des président-e-s élargie relative à la mise en 

œuvre du concept 360° demandant de mettre en place des procédures rapides, 
réactives et efficaces afin de répondre aux besoins des élèves (et des enseignant-e-s) 
et d’augmenter le nombre d’intervenant-e-s pour les mesures socio-éducatives dans 
toutes les régions ; 

 
L’AVEP1 constate que : 

• Les enseignant-e-s font face à des situations d’élèves complexes, qui nécessitent de 
plus en plus de temps et d'énergie pour instaurer un cadre de travail adéquat et ce, 
dès la rentrée. Le document sur les effectifs de classe de l’AVEP1 expose par ailleurs 
certaines de ces difficultés. 

• Les problèmes éducatifs de certain·e·s élèves rendent difficiles la cohésion et la 
gestion de classe  

• Elle reçoit une augmentation de témoignages qui relatent des difficultés de 
comportement et de relations sociales des élèves au sein des classes. 

• Le temps consacré à la gestion de classe augmente, au détriment de celui de 
l’enseignement 

• Les assistant-e-s à l’intégration sont déjà affecté-e-s à des élèves ou des classes à la 
rentrée et il n’y a plus de “périodes d’aide” disponibles en cas d’urgence  

L'AVEP1 demande : 
• Que chaque projet 360° intègre un volet incluant le renfort systématique et spécifique 

dans les classes de 1-2P pour chaque rentrée scolaire  
• Des mesures d'aides dites "urgentes" qui soient facilement distribuées, en tout temps, 

en fonction des situations concrètes rencontrées  
• Une collaboration avec le médecin cantonal et éventuellement les médecins régionaux 

concernant le "bilan de santé pour l'entrée à l'école" afin d’améliorer le repérage 
précoce des difficultés des élèves 

• La création d’une procédure efficiente pour la transmission des informations entre le 
SEI, les parents et l’école 

• Des effectifs de classe réduits pour le cycle 1  
• La mise en place de séances de pré-rentrée dans chaque établissement, destinées 

aux parents des futurs 1P 
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PLAN D’ACCES 

 

COLLÈGE ARNOLD REYMOND, CH. DU FAU-BLANC 15, 1009 PULLY 

 • avec le bus 9 arrêt Clergère,  

 • avec le bus 4 arrêt Pully-Gare,  

 • avec le bus 25 arrêt Pully-Gare qui relie la station de  
métro Délices,  

 • par le train gare de Pully-Centre et gare de Pully-Nord.  

 • Parking de Pully-Centre qui se situe sous le centre  
commercial de la gare. 
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